PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

#### PRECIOS DE SUSCRIPCION

. . o'25 Pesetas al mes En Palma . . Fuera de la capital. . . 1,00 trimestre Extranjero y Ultramar. . 1'25

### APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Plaza Mayor, 16 Número suelto 5 céntimos

#### LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

### MITIN

La «Federación de Sociedades dado celebrar un mitin para pedir en diferentes movimientos societarios en las provincias de España.

za Mayor 16.

## Una aclaración

de los individuos que hicieron uso de la con entera libertad, mediante un 50 por relatar el hecho así como se suscitó.

Teniendo el Municipio atresadas las la Comisión pedir a los obreros del Municipio, que el que voluntariamente quile serían pagadas al precio que se acor dase o conviniesen ambas partes; pero municación al Ayuntamiento, pidiendo otros trabajadores de otra industria el que se hiciese cumplir à los contratistas que para concluir un trabajo urgente, el de obras el acuerdo que habla tomado la obrero no puede trabajar un día ó dos obreros que trabajan directamente por cuenta del municipio, creyo conveniente el mandar un recado a la citada sociedad, manifestandoles que tolerasen por unos quince o veinte días que los obreros del municipio trabajasen más de las ellos pidiesen.

Esto fué lo que transmitió el firmante á un individuo, quien se ofreció a ponerlo en conocimiento del Presidente del «Centro de albañiles». He ahí lo que pasó sobre el particular: podrán decir que se notificarlo al presidente de palabra co- tapié en salvo sea la parte. mo así se efectuó.

tó el sábado 25 con el epígrafe «El Ayun-trabajadores. tamiento y la clase obrera», me veo obli-En la reunión general extraordinaria taller ó fábrica se necesitan más horas casi la totalidad de lo que producen? celebrada el jueves 23 del que rige por de trabajo, voluntariamente los obreros la sociedad «Centro de Albaniles», uno que las quieran efectuar que lo hagan palabra aludió al que firma estas líneas 100 más sobre el jornal que perciben en ganan mas por trabajar horas extraordisiese trabajar una o dos horas más que narias, haya trabajadores padeciendo tro de albailites», hibía pasado una co- perjuicios que se pueden ocasionar a diarían los mismísimos marranos. corporación municipal, ó sea que la jor- algunas horas de extraordinario para taba el acuerdo en lo que respecta a los esto es razonable y aceptable en todos «hay que acabar con el Socialismo.» los casos extremos.

Francisco Roca

Trabajadores: La prensa que defiende más diocho horas, abanandoseles el exceso que fectamente vuestros intereses es la Socialista; adquiridla, leedla y difundidla.

### Notas sueltas

La visita que el amigo Vicens hizo a Obreras de la Baleares», ha acor-hubiera podido pasar un oficio a la So-nuestros compañeros de La Puebla, surciedad y no hay que negar la razón que tió entre los aprovechados patronos de la libertad de los obreros presos les asiste; pero se creyó que él asunto no aquel pueblo, el mismo efecto que el que era de tanta trascendencia y que bastaba les hubiera producido el recibir un pun-

Tal y tan grande fué el berrinche que Mas, de paso, debo hacer constar que se apoderó do alguno de ellos al ver que A este fin se os convoca para el tratando el periódico La Almudaina el en la hasta ahora resignada población, domingo día 2, á las diez de su ma- acunto sobre el trabajo en horas extra- se había alguien atrevido á ir a predicar ñana, en su domicilio-social, Pla- ordinarias, dice en el artículo que inser- la buena nueva de la asociación entre los

> Y lo que decían los muy... patronos: gado a hacer pública mi opinión, como ¿Qué moscon les ha picado a ese estorotras veces lo he hecho: que el obrero bacrías, para venirse á alhorotarnos el no debe trabajar como jornada máxima cotarro cuando tan á gusto estábamos, más que ocho horas, y que, por circuns- pudiendo explotar á mansalva a nuestros tancias especiales, en una obra, en un obreros, hasta dejar entre nuestras uñas

> > Y les sobraba razón.

Para que se vea la sinrazón de ir á cay como la alvsión puede partir de un los días laborables, y el 100 por 100 en lentar de cascos á aquellos proletarios, concepto equivocado, creo conveniente las horas de trabajo que se efectuen en basta saber que, principalmente entre días festivos ó domingos; pero de ningún los oficios de carpintero y cerrajero, es modo debe el obrero trabajar horas ex- cosa corriente hacerles trabajar solaobras de los festejos creyó conveniente traordinarias si hay brazos parados en mente unas quince horas diarias por la el oficio. No es justo que mientras unos enorme retribución de una peseta de

Y hasta hay patrono a quien la bondad hambre y miseria por no tener en que le sale sin querer, que lleva su desinterés ocupar sus brazos. No obstante, esto no hasta el extremo de quedarse con la pela comisión tuvo en cuenta que, pocas quiere decir que, según el caracter de la seta y llenar en cambio la panza de sus semanas anteriores, la Sociedad «Cen- industria y el trabajo que se realiza y los trabajadores con una bazofia que envi-

Si es que pudieran digerirla.

A los postres de un banquete Guillernada reguladora de trabajo fuese de ocho rematar la obra que se necesita y que mo II (a) El Chiflado con aquella petuhoras en todas las obras de su cuenta; para esta necesidad extrema se tenga lancia tan característica en él, soltó por y para que no creyesen que no se respe que ocupar por un día á un operario, milésima vez su famosa muletilla de que

> Y esc, repetido à raiz de las ultimas elecciones celebradas en un país donde se ha demostrado que las ideas socialistas han obtenido tan colosal avance, que sólo en cinco años han ganado para nuestra causa cerca de un millón de votos, es el colmo de la quijotería.

Cierto que esta vez hay la atenuante de

que la amenaza ha sido lanzada al final de un gaudeamus, que es cuando los va- ha parado los piés à tiempo no valiéndo- mentarnos de semejante cosa. pores del peleón empiezan a surtir su les el pretexto de que lo hacían con un Por considerar ambos métodos igualefecto y eso le disculpa.

Porque con la chispa no sabe uno lo miso.

que se dice.

Por mas kaiser que sea.

dell en el mitin de los albaniles, debió demostrar à dicho señor lo expuesto que igualdad que invocan los socialistas al es el meterse donde no le llaman.

# ##

Porque si fué allí como simple espectador, a nuestro entender debia limitarse á oir y callar por más que los organizadores del acto sean partidarios de la tribuna libre.

Y si allí fué comisionado por el Ayuntamiento, somos de opinión que se equivocó el camino por cuanto lo que procedía era que la Corporación tratara directamente con la sociedad de albaniles y, o mucho nos equivocamos, o se hubiera llegado á un arreglo.

Sin necesidad de intermediarios.

La Almudaina en un artículo publicado el pasado sabado, califica de ingratos á los obreros a bañiles por no prestarse á trabajar horas extraordinarias, ni aun con el tanto por ciento de aumento.

Y todo porque la fecha senalada para la celebración de las Ferias y Fiestas se es capez de probarnos que es cierto lo echa encima y las obras que se llevan 4 cabo, están aun muy atrasadas.

Verdad que esto se hubiera podido evitar empezándolas en tiempo oportuno y ahora no nos encontraríamos con que se Partido Socialista dice: «Aspiramos á la han de concluir à escape y de cualquier modo.

de haberse hecho en esta forma, hubiera sido faltar à la tradicional costumbre española de dejarlo todo para mañana.

Y antes que eso... el diluvio.

No es que nosotros estemos conformes con las intransigencias, pero no está ce que cada cual sea dueño del fruto de mal que de cuando en cuando se haga su trabajo y que no sea posible la explocomprender à la clase patronal (y en este tacion del hombre por el hombre. caso el Ayuntamiento es un patrono) que los trabajadores sabemos donde nos sostenemos. aprieta el zapato.

Y que siendo eso de la jornada larga y el trabajo á destajo uno de los callos que agudos dolores nos causa, procuremos extirparlo.

Y hagamos todo lo posible para que no lista. renazca.

en substancia.

Por si será elegido Papa fulano ó zutano ya me habían armado una timba el Socialismo abolirá el salario en todas juné lastima que un periodico dirigido incautos, que no había más que pedir.

fin benéfico para denegarles el per mente expoliadores.

Que sinó ya estaba hecho el negocio.

vente y en la práctica irrealizable de la ducto.» obrero inteligente y laborioso ha de ser el mismo que se pague al holgazán y chapucero.

¿De donde ha sacado el colega que los socialistas sostenemos semejante deslo que no entiende.

Parece lógico que quien se proponga dio que aceptar. condimentar un plato de ternera lo primero que debe procurarse es la ternera; lo mismo que el que quiera afirmar una cosa, lo que previamente debe hacer es cerciorarse de la veracidad de ella.

Pero por lo visto tan lógico proceder no está en las costumbres del diario de la noche, de lo contrario sería más cauto en lo de colgar á los socialistas principios que jamás hemos sostenido.

Porque el periódico del señor Tous no que afirma.

En cambio nosotros le daremos pruebas de lo contrario; alia van.

El tercer punto del Programa del organización de la sociedad sobre la base de la federación económica, el usu-Pero han de convenir ustedes en que fructo de los instrumentos de trabajo por las colectividades obreras, garantisando a todos sus miembros el producto total de su trabajo, y la enseñanza general científica y especial de cada profesión á los individuos de uno ú otro sexo.\*

Lo cual quiere decir en buen roman-

Cosa muy diferente de lo que dice que

También El Liberal en su artículo Del tal aprieto nos ha producido y que más Salario publicado el día 22 nos atribuye una porción de perrerías las cuales nunca han formado parte del Credo Socia-

> Entre otras, dice que los socialistas lario.

Con repetir por millonésima vez que ria social.

Gracias á que el Gobierno italiano les do que nosotros no hemos podido la-

El articulista encuentra aceptable el concepto de que el salario es «el precio La Ultima Hora dice que nunca ha po- por el cual el obrero vende la participa-El varapalo que recibió el Sr. Torren- dido conformarse con el principio disol- ción que le corresponde en el pro-

> Pues nosotros no. El azalariado se ve sostener que el jornal que devengue el obligado à enagenar su fuerza de trabajo para poder vivir y no puede vivir sin que la ceda à quien posea los instrumentos de producción, aprovechándose el capitalista de esta circunstancia para poder fijar la cuantía de la retribución atino? Pues... de su afan por hablar de que ha llegado por este medio a descender hasta el tipo inverosimil en que hoy se encuentra.

> > Y que al obrero no le queda más reme-

El argumento que en plea de que nadie obliga al obrero a aceptar las condiciones que se le proponen y de que «de hacerlo debe creerse lo hace por su propia voluntad y conveniencia», es terriblemente insultante.

iiQué nadie le obliga!! ¿Acaso hay nada que obligue tanto como las imperiosas axigencias del estómago? ¿Quê otra cosa puede hacer ahora el obrero sinò entregarse maniatado de piés y manos en el mercado de la concurrencia para aceptar lo que le dén por su fuerza de trabajo, sabiendo, como sabe, por dolorosa experiencia, que su puesto es solicitado por otros brazos desocupados y que lo mismo que a él, les expolea el aguijón de la necesidad de procurarse la subsistencia?

Y a esa forma leonina de contrato hay quien se atreve à calificarla de ¡¡libre!!

Qué sarcasmol

Arquimedes pedia un punto de apoyo, para con una palanca levantar el Mundo. El Socialismo con el apoyo de la transformación de los (instrumentos de trabajo en propiedad común, levantara y arrojará a los abismos del olvido todas las injusticias sociales.

De las cuales el salario, es una de las mas inícuas.

# ¡POBRE, POBRE «UNIÓN REPUBLICANA»!

Si; y tan pobre a juzgar por lo que de tamentamos que no se conserve la anti- ella se desprende en su artículo Sociagua distribución en especie, de lo que listas y socialistas: no parece sino que Esa gente religiosa todo lo convierte ahora se distribuye en forma de sa- sus escribidores se han empeñado en que sea el colmo de la ridiculez en mate-

fundada sobre el juego de las apuestes sus formas por cuanto en el régimen so- por intelectuales que pasan por ilustramutuas con objeto de sacar dinero a los cialista no habra asalariados, sino que dos no nos pueda ilustrar en los momentodos trabajaran para si, esta demostra- tos que las circunstancias lo reclaman y tantes de la Tierra del fuego!

te del progreso.»

tos. Nada menos que veinte generaciones ceta. necesito para ponerme á la altura del más modesto obrero ing'és, belga ó ale- ción social, de asogurar á todos los mán; lo cual no es extraño, porque como miembros de la sociedad una existencia alli no hay republicanos, naturalmente, bastante desahogada, que se ensancharà la ilustración ha penetrado con más ra- cada día más y de garantizarles al mismo

rido, pero todavia nos morimos por fal- Engels.) ta de recursos y más faitos de ellos esta- La consecuencia fatal de la producti

tado un 100 por 100 su salario en 47 años desarrollo, y es, en sí, desde todos los han ejercido sobre la clase capitalista y sociedad. su representante el gobierno. ¿Porqué En el régimen presente, donde la pro-

«La obra de los trabajadores ha de

trabajador-s lo mismo en una forma de la clase trabajadora.» (R. S.) gobierno que en la otra no conseguiran ni un atomo más de bienestar como no = sea por su propio poder.

dualista, en el régimen de la propiedad, camino del progreso.

tengamos que confundirnos con las ka- se ve imposibilitado de practicar el bien Mitin en la Plaza de Toros bilas del Riff, los pieles rojas ó los habi- por cuanto la propiedad individual es el origen de todo el mal social; y, como los «Hay dos clases de socialismo, --se- gobiernos no son sinó los Comités ejegun La Unión Republicana-uno zafio, cutivos de la clase que representan, neburgués, rencoroso é ignorante; el otro cesariamente se creen obligados á servir humano, raciocinante, reflexivo y aman- en todo y por todo a la clase capitalista.

La actual sociedad ha tenido razón de De la primera especie soy yo y todos ser, pero ha cumplido ya su etapa de los que dicen la verdad à los republica- progreso humano y tiene necesariameno que fingen no saber para cazar incau- productividad colectiva. Ahí va la re- en la forma siguiente:

«La posibilidad, mediante la productiempo el libre desarrollo y e ercicio de Mucho hemos adelantado si, y muchos todas sus facultades físicas é intelectuason los beneficios que los pobres, los les, esa posibilidad, decimos, existe hoy luto. obreros, los desheredados hemos adqui- por vez primera, pero existe.» (Federico

remos cuanto más adelante la ciencia, vidad poco desarrollada de la sociedad, mientras sean dueños de ella unos cuan- deriva de la división de la misma en clatos. Ya comprendemos que falta mucho se explotadora y clase explotada. El sodebemos equivocar el camino, porque de sola de trabajadores; impide que ningún lo contrario en vez de avanzar hacia el detentador de los útiles para el trabajo se Si los mineros franceses han aumen- la ciencia todo lo necesario para su libre y el consumo del obiero se ha elevado á puntos de vista, un régimen muy supeexageración—no es debido á la benevo- los adelantos mecánicos á la industria y lencia de ningún gobierno ni á la políti- la agricultura la producción aumentaría doble explotación. ca liberal, sino al propio esfuerzo de los considerablemente y desaparecería la trabajadores, à la presión que mediante miseria, la ignorancia y la barbarie, su unión económica y política de clase producto del actual modo de ser de la

en Francia, en 47 años no se habían de-ducción está restringida, ya se produce terminado a expulsar las congregaciones lo necesario-como dice Engels-para el aplaudimos lo bueno. religiosas? Sencillamente porque la cla- consumo de la humanidad; pero los acallevar, no tenía fuerza suficiente para régimen, consienten que se pudran los conseguirlo, y hasta que la ha tenido no productos en los almacenes antes que ha visto realizada mejora tan conside- repartirlos a los que, habiéndolos producido carecen de ellos.

No hay duda, pues, que ofrecer bienser obra de los traba adores mismos». estar á los trabajadores en el régimen capitalista ni de los políticos burgueses digo, unos hipócritas o unos ignorantes.

desde el recalcitrante absolutista hasta «Todos los políticos burgueses que sotodos los males sociales. Esto quiere de- del proletariado, son meros impostores, cir que lo que defienden los republicanos émulos morales de Caserio que ofrecen es idéntico à lo que defienden los mo- el punal de la miseria envuelto en las se cambia por un gorro frigio y que los para hundirlo en el indefenso pecho de y honradez de dicho capitan.

Todo gobierno, en el regimen indivi- desecha una preocupación, es un paso que dá en el ses del capital y el trabajo.

Organizado por la Sociedad «Centro de Albaniles», se celebró el dia 23 del mes pasado, a las seis de la tarde, con objeto de hacer una pelición a sus patronos consistente en el aumento de la retribución del jornal.

Después de alguna discusión en la que intervino el señor Torrendell sin lograr nos que se meten en cosas que no saben te que desaparecer ante el método de su proposito acordaron hacer la petición

> Para los oficiales 3'25 ptas, y para los peones 2 25 ptas.

En la reunión general extraordinaria celebrada en el mismo sitio el 29 del pasado, se dió lectura á las contestaciones de los patrones y á una comunicación de la sociedad patronal del ramó de albañilería, siendo la contestación contraria a la petición; es decir, negativa en abso-

En vista de la actitud patronal, acordó el gremio por unanimidad, declarar el paro à partir del día siguiente o sea del 30.

Se nombró también una comisión de huelga, la que hara saber a los propietarios la vil explotación que sobre ellos por andar todavia, si; y tanto; pero no cialismo convierte las dos clases en una ejercen los patronos. De consiguiente, los propietarios que tengan necesidad de continuar sus trabajos si se dirigen a lo contrario en vez de avanzar nacia el detentador de los útiles para el trabajo se la Sociedad es seguro que prestarán perfeccionamiento quiza retrocedería- aproveche del producto ajeno sin esfuer su conformidad a la remuneración rezo alguno en la productividad; ofrece a clamada por los obreros y negada por los patronos.

Interesante es de todo punto que se divulgue el proceder de los patronos, por cuanto los operarios no eran o no cantidades fabulosas, en lo último hay rior al actual. Con la libre aplicación de son retribuidos como lo pagar los propietarios; resultando por lo tanto una

# Rasgo de generosidad

Asi como censuramos lo malo también

Con escasa frecuencia se ve en la gense obrera francesa, cuya carga había de paradores, por consecuencia del mismo te de mar el poder dar muestras de agradecimiento a los que están subordinados, porque sino todos, la inmensa mayoría de capitanes, pilotos y patronos, impera en ellos más el egoismo que la generosidad, pero en honor de la verdad dabemos hacer constar que el pailebot Nue-vo Corazon, propiedad de los hermanos presente, que calificarse de filantropos llevado la dirección el capitan don Juan conocidos por el apodo Marraix, que ha Esta maxima del maestro del Socialis- y de amantes del proletariado los que, Oliver, tripulado por se s individuos y un mo demuestra claran ente que los obre- apesar de ser republicanos, defienden la muchacho, han hecho el trafico de naros no deben esperar nada de la clase propiedad privada, son, una vez mas lo ranja, la última temporada que habrá durado unos cuatro meses y después del buen trato y abundante comida durante el republicano federal que acepta y de licitan ú obligan a dar el voto por esta o cieron partes del capital ganado y les fiende la propiedad individual, base de aquella idea que califican de redentora correspondió a cada uno de los tripulantes aproximadamente 150 duros y el día de la repartición refrescaron juntos con el capitan fraternizando con alegría el narquicos a excepción de la corona que tóxicas flores de sus pérfidos halagos, ses de elogio por la buena administración producto de su trabajo, cruzándose fra-

De desear es que todos los que llevan la dirección y administración de los bu-ques imiten la conducta del señor Oliver, capitan del pallehot Nuevo Cor. zon y ve-Cada vez que un pueblo ó que un individuo ran como simpatizaran mas los intere-

UN MARINERO

# En el Ayuntamiento

#### Sesión del día 23

Alcalde señor Planas. Se aprueban el acta Cortés padre é hijo no produjesen ninanterior, cuentas y algunos dictámenes. Se lee una propuesta de la Comisión de caminos y paseos en que dice que sea de-20 días al cumplimiento del contrato, di- clase. ce el veterano repúblico, que ha de ser castigados nosotros, los pobres y es irri- la Glorieta y otros puntos. tante ver como esos señores contratistas están faltando á sus deberes cada instante, sin que nadie ose sentarles las costuras; por lo tanto, una buena multa y tal vez sirva de ejemplo á los demás; porque del interfecto ya no hay que hablar, es seguro que queda al momento escarmentado.

Nuestro compañero Roca dice que muchos industriales se ven en el caso de no estar enterados de la Real Orden de 29 de enero último y por esto mismo es facil que algunos llenen mal el encasillado del cuestionario que el Ayuntamiento ha repartido á los dueños de talleres y fábricas y con objeto de evitar que esto suceda propone que se nombren varios empleados bien enterados para que vayan à recogerlos y que éstos subsanen las faltas que aquellos puedan inconscientemente cometer. Asi

Hace algunas semanas que el concejal obrero pidió que se pusiera en las condiciones del año pasado la orilla del mar cerca de Ca'n Pera Antoni con objeto de que el público pudiese ir a banarse a aquel sitio; pero hoy ve que es muy molesto el que continue tal como està y propone que se emplacen algunos bancos y perchas para que puedan los bañistas estar con más comodidad.

Y ahora pueden nuestros lectores cubrirse el rostro si no quieren avergonzarse de ver lo que tenemos que hacer con objeto de que los forasteros que ven gan à visitarnos durante el período de ferias y flestas nos echen el sambenito o el tildado que merecemos.

Pues nada menos consiste en que el señor Pomar guiado por la idea de cubriren lo posible nuestras faltas propone al Ayuntamiento que durante dicho período se cubran con telas los inmundos trastes de la plaza de Abastos y de este modo no presenciaran los que vengan tan... bonito panorama. No es mala la idea to-

da vez que no tenemos voluntad para hacer desaparecer la asquerosidad que en dicha plaza existe y si se pudiesen cubrir dichos trastes con tela modernista sería mejor y mucho más aún evitar á lo Se celebró ésta bajo la presidencia del menos por los indicados días el que los gun escandalo; de este modo quedar a cubierto algo de lo mucho que hay.

El señor Planas, invita al señor Pomar, vuelta la fianza hecha por el contratista para pasar una visita juntos con objeto del aprovechamiento del arbolado de la de señalar los trastes que merezcan ser Rambla. El señor Villalonga (A.) pide que tapados. Me parece que se podria suprial acto sean leídas las bases de condicio- mir dicha revista señalando desde luenes y como resulta haber faltado á ellas go de el primero hasta el último y así no arrancando las raíces, ni tampoco ha sa- habría diferencia entre unos y otros tisfecho la multa por haberse excedido por que en verdad no la hay de ninguna

También convendría que se ordenase multado y obligado a entregar al Ayunta-retirar los sillares y otras materias que miento una columna para el farol que existen en nuestras calles y plazas y de rompió un árbol al ser derribado. Así este modo se evitaría el que los forastedebe hacerse con los que faltan, pues ya ros piensen que las calles son depósitos estamos cansados de ser únicamente ó almacenes como sucede en el jardín de

# Retrato de un patrono

En nuestra culta Mallorca, el gremio de sombrereros tiene patrono con... fueros funcionario de la horca.

Un ente estrafalario, ser democrata blasona, un charlatan de poltrona, un intruso partidario.

Un legislador gallista, Senador del renidero, un elector prisionero, saltimbanquis y trampista.

Es de alta estatura, delgado, descolorido, el bigote retorcido, de simpática figura.

Goza de fama popular ese rubio explotador, de informal, perturbador de la honra y del hogar.

Ese patrono de... «peso» su intención es criminal, es su anhelo principal aniquilar «El Progreso.»

Desorganizar pretende esa obrera entidad, para saciar su maldad seguidamente ofende

A sus mismos operarios, lanzandoles a la huelga sin que su ira contenga: los trata de presidarios.

Un contrato cada día, los conflictos semanales. las huelgas son mensuales, trabajan sin armonfa

Los obreros todo el año en su fábrica y taller, dando ello a conocer. un democrata... castaño.

Sepa, senor fabricante,

merece nuestra amistad quien ama á la libertad y la practica bastante.

La humanidad respeta å los que saben respetar y los concede disfrutar la felicidad completa.

Si por azar tropezase este retrato pintado, con el señor retratado y á él no le gustase,

Puede con toda franqueza disponer de mi pincel, y tendra un retrato fiel de su gallarda beileza!

Para fulistas, un pico han quedado en mi poder, el que lo quiera obtener para poderlo conocer os lo dará

VICENTICO.

# Unión de Curtidores

Esta entidad convoca á todos sus compañeros inscritos en ella a la junta general extraordinaria que se celebrará el próximo domingo día 2, a las diez y media de su mañana, para tratar y en su caso resolver asuntos encaminados al la mejor marcha de esta organización.

Se suplica la asistencia y puntualidad a dicha reunión.

# La Igualdad

### SOCIEDAD DE CONSTRUCTORES DE CALZADO

Esta Sociedad convoca a todos sus afiliados á la junta general ordinaria y extraordinaria para el próximo lúnes, día 3, para tratar asuntos de vital in-

Se recomienda la asistencia de todos, para el bien de la Sociedad.

# La Metalúrgica SOCIEDAD DE OBREROS EN HIERRO

Esta colectividad convoca á todos los trabajadores de dicho ramo, á la junta general extraordinaria que se celebrará el próximo mártes día 4, á las ocho y media de la noche, en su domicilio social, Piaza Mayor 16, para tratar de reclamar de los patronos de dicho gremio, la jornada de nueve horas.

En dicha reunión el Comité dará a conocer los trabajos realizados para el mismo fin.

NOTA: El lunes día 3, se verificará junta general ordinaria, a las ocho de

la noche.